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Aos quatro dias do mês de julho de 2012, as 08h30min, reuniu-se ordinariamente o Comitê 1 

da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco - CBHSF, no Boulevard Hotel, Avenida Getúlio 2 

Vargas, nº 1640, Savassi, Belo Horizonte/MG. Participaram os seguintes conselheiros 3 

titulares: Valter Vilela Cunha, Companhia de Saneamento de Minas Gerais - COPASA; Dóris 4 

Aparecida Garisto Lins, Associação das Empresas Municipais de Água e Esgoto - ASSEMAE; 5 

Ana Paula Leal, Empresa Baiana de Saneamento - EMBASA; Valeska Cavalcante da Costa, 6 

Companhia de Saneamento de Alagoas - CASAL; Carlos Melo, Companhia de Saneamento de 7 

Sergipe; Patrícia Helena Gambogi Boson, Instituto Brasileiro de Mineração - IBRAM; Wagner 8 

Soares Costa, Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG; Carlos Alberto 9 

Santos Oliveira, Federação da Agricultura e Pecuária de Minas Gerais - FAEMG; Brizola de 10 

Souza Gonçalves, Condomínio de Irrigantes do Entre Ribeiros; Júlio Cesar Busato, Associação 11 

dos Agricultores e Irrigantes da Bahia; Ana Paula Farias Castro, Irrigante - Pessoa Física; João 12 

Batista Araújo Silva, Associação dos Produtores Rurais Irrigantes do Vale do Moxotó, Israel 13 

Barreto Cardoso, Associação dos Proprietários Condutores de Barcos da Ilha do Rodeadouro; 14 

Luciano Souza Ribeiro, Cooperativa dos Piscicultores do Alto e Médio São Francisco; José 15 

Noá dos S. Pereira, Associação dos Pescadores Profissionais Amigos do Vale do Rio Grande; 16 

Américo Gomes Silva, Colônia de Pescadores Z-27, Belém de São Francisco; José Maciel 17 

Nunes de Oliveira, Federação dos Pescadores do Estado de Alagoas - FEPAL; Norberto 18 

Antônio dos Santos, Instituto Opará; Marcus Vinicius Polignano, Instituto Guaicuy; Edite 19 

Lopes de Souza, Associação de Promoção de Desenvolvimento Solidário e Sustentável - 20 

ADES; Carlos Eduardo Ribeiro Junior, Canoa de Tolda - Sociedade Sócio Ambiental do Baixo 21 

São Francisco; Wilson José da Silva, Consórcios Municipais e Associações de Municípios do 22 

Lago de Três Marias - COMLAGO; Marcelo de Oliveira Latuf, Universidade Federal da Bahia; 23 

Avani Terezinha Gonçalves Torres, Universidade Federal Rural de Pernambuco - UFRPE; 24 

Melchior Carlos do Nascimento, Universidade Federal de Alagoas - UFAL; Artemízio Cardoso 25 

de Resende, Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia - CREA; Marcos 26 

Avilques Campos, Povo Indígena Tingui-Botó; Luciano de Sousa Lino, Prefeitura Municipal de 27 

Pompéu; Antônio Valadares de Souza Filho, Prefeitura de Afogados da Ingazeira; Antônio 28 

Jackson Borges Lima, Prefeitura Municipal de Traipú; Renata Maria Araújo, Secretaria de 29 

Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável; Valdete Inês Maldaner, Instituto 30 

Brasília Ambiental-IBRAM; José Luiz de Souza, Ministério da Integração Nacional - MI; Ana 31 

Cristina Mascarenhas, Ministério do Meio Ambiente - MMA; Renato Dalla Lana, Ministério 32 

de Minas e Energia - MME; Elisa Monteiro Malafaia, Ministério do Planejamento - MP; Ana 33 

Cacilda Resende Reis, Fundação Nacional do Índio - FUNAI; Participaram os seguintes 34 

conselheiros suplentes: Eduardo Luiz Rigotto, Companhia de Saneamento de Minas Gerais - 35 

COPASA - Distrito Baixo Rio Velhas; Roque José Ferreira Soares, Serviço Autônomo de Água e 36 

Esgoto-Município de Curaçá-BA; Januário Nunes de Carvalho-Companhia Pernambucana de 37 

Saneamento-COMPESA; Jadir Silva de Oliveira, Sindicato da Indústria de Fabricação do Álcool 38 

no Estado de Minas Gerais, José Cisino Menezes Lopes, Associação dos Agricultores e 39 

Irrigantes da Bahia-AIBA, Ághata Barreto Xavier, Companhia de Eletricidade do Estado da 40 
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Bahia- COELBA; Valéria Almeida Lopes de Faria, Associação Brasileira dos Pequenos e Médios 41 

Produtores Energia Elétrica-APMPE; Lessandro Gabriel da Costa, Associação Ambiental do 42 

Alto São Francisco-AASF; Antônio Eustáquio Vieira, Movimento Verde Paracatu; Johann 43 

Gnadlinger, Instituto Regional da Pequena Agropecuária Apropriada-IRPAA; Janaína Maria 44 

Gonçalves, Serviço de Tecnologia Alternativa - SERTA; Anivaldo de Miranda Pinto, Fórum de 45 

Defesa Ambiental-FDA; Lucivane Lamounier Faria, Fundação Educacional Vale do São 46 

Francisco-FEVASF; Marcelo Cauás Asfóra, Agência Pernambucana de Águas e Clima - APAC; 47 

José Roberto Valois Lobo, Superintendência de Recursos Hídricos do Estado de Alagoas-SRH; 48 

Pedro de Araújo Lessa, Secretaria de Meio Ambiente e dos Recursos Hídricos de Sergipe - 49 

SEMARH; Júlio Mota - INEMA/BA Participaram também: Antônio Gomes dos Santos; Elvídio 50 

Landim do Rêgo Lima, CHESF; Sonáli Cavalcanti Oliveira, CHESF; Maria Carolina da Mota 51 

Agra, CHESF; Ana Catarina Pires de Azevedo Lopes, ABES - AL; Douglas Falcão Wanderley, 52 

CHESF; Ana Cristina da Silveira, AGB Peixe Vivo; Paulo Roberto Mendes Belchior, CHESF; 53 

Daniel de Oliveira Piza, FUNAI; Adriana Alves Pereira Wilken; Daniel Valadares; Alberto 54 

Simon Schuartzwan, AGB Peixe Vivo; Anny Caixeta, AGB Peixe Vivo; Jerônimo Vieira de Souza 55 

Neto; Alex Gama, Gama Engenharia; Davyd Faria, Gama Engenharia; Suzana Alice Pereira, 56 

CDLJ Publicidade; Larissa Rosa, Ministério do Meio Ambiente; Antônio Thomaz Matta 57 

Machado, Projeto Manuelzão/UFMG, Patrícia Maia e Silva, CHESF; Malu Follador, CDLJ 58 

Publicidade; Rogério Sepúlveda, CBH Rio das Velhas; Nélida Mara Menezes, CEMIG; Rodrigo 59 

Lemos, CBH Rio das Velhas; Thiago Batista Campos, AGB Peixe Vivo; Vitor Sucupira, ANA; 60 

Luciana Khoury, Ministério Publico da BA; Berenice Coutinho Malheiros, AGB Peixe Vivo; 61 

Hilda Bicalho, CBH Rio das Velhas; Yvonilde Medeiros, UFBA; Gustavo Malacco, ONG ANGÁ, 62 

Marisa Silveira, APAC; Rodrigo Flecha, ANA; Vitor Feitosa, AGB Peixe Vivo; Derza Costa 63 

Nogueira, CBH Rio das Velhas; Paula Aguiar, FIEMG; Sílvia Freedman Ruas Durães, 64 

CBHSF4/COMLAGO; Germano Vieira, IGAM; Hildelano Delanusse Theodoro; Célia Fróes, AGB 65 

Peixe Vivo; Adriana Soriano, AGB Peixe Vivo; Anderson Marques M. Lara, SEMAD; Rúbia 66 

Santos Barbosa, AGB Peixe Vivo; Maria Betânia Francisca de Barros, AGB Peixe Vivo; O 67 

Secretário José Maciel Nunes Oliveira, cumprimentou a todos iniciou os trabalhos da 68 

vigésima primeira Reunião Plenária Ordinária do Comitê da Bacia do Rio São Francisco, 69 

convidando para compor a mesa a presidente em exercício Edite Lopes de Souza, o 70 

Coordenador da Câmara Consultiva Regional do Baixo São Francisco Carlos Eduardo Ribeiro, 71 

o Coordenador da Câmara Consultiva Regional do Submédio São Francisco Antônio Valares, 72 

a Diretora Geral da Agência Peixe Vivo, Célia Fróes, o representante da Agência Nacional de 73 

Águas Victor Sucupira, a Promotora de Justiça Drª Luciana Khoury. Após a execução do hino 74 

nacional a presidente em exercício Edite Lopes de Souza declara aberta a Vigésima primeira 75 

Reunião Plenária Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco, passando a 76 

palavra à Diretora Geral da AGB Peixe Vivo Célia Fróes, que deseja boas vindas a todos e 77 

informa que a agência encontra-se instalada em uma nova sede e convida a todos para 78 

conhecer o novo espaço da AGBPV, encerra desejando uma reunião produtiva. Em seguida a 79 

palavra é passada ao representante da Agência Nacional de Águas Victor Sucupira, que 80 
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cumprimentou o plenário e desejou um bom dia de trabalho a todos se colocando à 81 

disposição para contribuir no que for necessário. Seguindo com a palavra a Promotora de 82 

Justiça Drª Luciana Khoury que cumprimentou os membros da diretoria e toda a composição 83 

da mesa, lembrando a importância histórica do comitê e a capacidade de dialogar com as 84 

diferenças, sempre pautado por uma profunda serenidade e equilíbrio. Retomando a 85 

reunião a presidente em exercício Edite Lopes de Souza, desfez a mesa e agradeceu a 86 

presença dos membros e solicitou à diretoria que permanecessem sentadas para dar 87 

continuidade à reunião. A seguir a presidente em exercício Edite Lopes de Souza, informou 88 

que possuía quórum de trinta e nove membros e solicitou uma modificação na pauta. Em 89 

seguida foi distribuída a nova pauta e colocado em votação à alteração da pauta, onde a 90 

mesma foi aprovada por unanimidade. Prosseguindo com a pauta, foi colocada em votação à 91 

aprovação da Ata da XX Plenária Ordinária do CBHSF, ocorrida em Bom Jesus da Lapa/BA, 92 

nos dias 16 e 17 de Novembro de 2011, onde vários membros presentes manifestaram-se 93 

insatisfeitos com a falta de conteúdo da ata, a forma genérica dos encaminhamentos, bem 94 

como, a relação de nomes de conselheiros que constavam na ata e que não estiveram 95 

presentes. Diante dos equívocos foi encaminhando para votação a retirada de pauta da ata 96 

para correção e aprovação da mesma na próxima reunião plenária. Foi aprovada a retirada 97 

de pauta com 37 votos a favor e 02 contrários. Dando continuidade a reunião, com a 98 

alteração da pauta o Secretario Sr. José Maciel Nunes Oliveira, explicou que a Diretoria do 99 

CBHSF recebeu da SEMAD o ofício nº 491/2012, datado de 11 de junho deste ano, indicando 100 

a Sr.ª Renata Maria Araújo, como representante do Governo de Minas Gerais no Segmento 101 

do Poder Público Estadual, em substituição ao Sr. Geraldo José dos Santos. Com a palavra a 102 

presidente em exercício Srª Edite Lopes de Souza, complementou a fala do secretário, 103 

explicando que de acordo com o estatuto do comitê com a saída do atual Presidente do 104 

Comitê, o Sr. Geraldo José dos Santos, foi consolidado a vacância do cargo de Presidente. 105 

Dessa forma, ela enquanto vice-presidente se colocou à disposição para assumir a 106 

presidência do comitê até que se eleja o novo presidente. O Secretário, informou ainda, que 107 

a Diretoria Colegiada-DIREC, reuniu-se em Brasília/DF no dia vinte e cinco de junho deste 108 

corrente ano, para discutir a vacância do cargo de Presidente e pautado à Câmara Técnica 109 

Institucional e Legal - CTIL para parecer. Em seguida é passada a palavra ao Sr. José Luiz 110 

representante do Ministério da Integração no segmento do Poder Público Federal e membro 111 

da CTIL, onde o mesmo comunicou que a CTIL reuniu-se no dia vinte e cinco de junho deste 112 

corrente ano em Brasília/DF, contando com a presença de todos os membros e que 113 

embasados em uma manifestação da procuradoria da Agência Nacional de Águas-ANA, 114 

reconheceram a vacância do cargo de presidente desse comitê em decorrência da 115 

substituição do representante do Estado de Minas Gerais que exercia a função, e 116 

recomendou ao Comitê a realização de nova eleição no prazo regimental para o cargo de 117 

Presidente do CBHSF. Em seguida a presidente em exercício Srª Edite Lopes de Souza passa a 118 

palavra a Coordenadora da Câmara Técnica Institucional e Legal - CTIL Sr.ª Paula Meireles 119 

Aguiar, que complementou a fala do Sr. José Luiz, dizendo que o parecer da CTIL foi 120 
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embasado em uma manifestação da procuradoria da ANA e da Secretaria Estadual do Meio 121 

Ambiente de Minas Gerais e salientou que no final do parecer eles recomendaram para que 122 

na próxima reunião da CTIL, seja discutido o regimento interno do comitê para que essas 123 

questões sejam mais bem esclarecidas e que o CBHSF aprove sempre no início do ano o 124 

calendário das reuniões,  Em continuidade, a Sr.ª Paula Meireles Aguiar, esclareceu que 125 

quanto à solicitação da diretoria de fazer uma deliberação no valor de trezentos mil reais 126 

para trabalhar no ano, a CTIL entendeu que isso não é assunto de uma deliberação e que a 127 

matéria já está previsto em normas, cabendo à agência de bacia fazer a prestação de contas 128 

de acordo com a norma. Recomendou ainda, que seja dada publicidade imediata aos 129 

membros do CBHSF, com relação às questões do fluxo de documentos de todas as reuniões, 130 

bem como, encaminhamentos, posicionamentos e atos do comitê para seu adequado e 131 

eficiente funcionamento. Em seguida a presidente em exercício Edite Lopes de Souza passa a 132 

palavra à conselheira Ana Cacilda Resende Reis, representante da Fundação Nacional do 133 

Índio-FUNAI do Segmento do Poder Público Federal, onde a mesma solicitou que os 134 

documentos objeto de análise da CTIL fossem disponibilizados para o plenário e que 135 

constasse em ata sua solicitação, a fim de conduzir os fatos de forma mais transparente. Em 136 

seguida foi passada a palavra ao Coordenador da Câmara Consultiva do baixo do São 137 

Francisco, Sr. Carlos Eduardo Ribeiro Junior, representante da Sociedade Sócio Ambiental do 138 

Baixo São Francisco - Canoa de Tolda do Segmento Organizações Não-Governamentais que 139 

também se manifestou sobre a importância de se disponibilizar os documentos para todos 140 

os membros do comitê, a fim de que não seja prejudicada a nossa instituição e enfraquecido 141 

o nosso processo. Em seguida, a presidente em exercício, Srª Edite Lopes de Souza passa a 142 

palavra ao Conselheiro Sr. José Roberto Valois Lobo, representante da Superintendência de 143 

Recursos Hídricos do Estado de Alagoas do Segmento do Poder Público Estadual que colocou 144 

que segundo o regimento interno do comitê no impedimento, na substituição ou na 145 

vacância do cargo de presidente deverá assumir o vice-presidente e solicitou que a diretoria 146 

do CBHSF convocasse através uma plenária extraordinária uma eleição para o cargo de 147 

presidente a fim de completar o mandato que ficou em aberto com a vacância do cargo. Em 148 

seguida, o Sr. José Luiz pediu a palavra para endossar o que o Sr. José Roberto Valois Lobo 149 

falou, completando que o prazo para a eleição é de até dois meses (sessenta dias) da data do 150 

recebimento do ofício. Em seguida a presidente em exercício Srª Edite Lopes de Souza passa 151 

a palavra para Ana Cristina Mascarenhas, representante do Ministério do Meio Ambiente, 152 

que sugeriu que todas as convocações de câmaras técnicas e reuniões de diretoria colegiada, 153 

sejam disponibilizadas na página da Internet e encaminhadas para todos os membros para 154 

uma maior transparência. Seguindo a reunião a presidente em exercício Srª Edite Lopes de 155 

Souza, passou a palavra ao Sr. Marcelo Cauás Asfora, representante da Agência 156 

Pernambucana de Águas e Clima do Segmento do Poder Público Estadual, que salientou a 157 

importância do acesso à informação dos atos do comitê através do site ou de qualquer outro 158 

mecanismo, devido à lei de acesso à informação. Em seguida a presidente em exercício Edite 159 

Lopes de Souza passou a palavra ao Srº Anivaldo de Miranda Pinto, representante do Fórum 160 
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de Defesa Ambiental-FDA do Segmento de Organizações Não Governamentais, que 161 

enfatizou que devido à falta de regularidade das câmaras técnicas, bem como da diretoria 162 

colegiada e diretoria executiva o Comitê nessa gestão esteve com a vida institucional 163 

prejudicada. Srº Anivaldo complementou que os conflitos precisam ser enfrentados com 164 

tolerância, democracia e com espírito de construção. Deixando de lado a tendência 165 

intolerante e centralizadora. Finalizou propondo que haja calendário para as atividades do 166 

CBHSF e as informações amplamente divulgadas através do site. Em seguida a presidente em 167 

exercício a Srª Edite Lopes de Souza passou a palavra a Sr.ª Ana Cacilda Resende Reis, 168 

representante da Fundação Nacional do Índio do segmento do Poder Público Federal, que 169 

ressaltou que a falta de informação no Comitê poderá afetar o funcionamento do CBHSF e 170 

solicitou esclarecimentos quanto às restrições na publicidade dos documentos analisados 171 

pela CTIL. Por último a presidente em exercício Edite Lopes de Souza, passou a palavra para 172 

o Srº Wagner Soares Costa, representante da Federação das Indústrias do Estado de Minas 173 

Gerais-FIEMG do Segmento da Indústria e Mineração, onde o mesmo mostrou-se de acordo 174 

fala da Sr.ª Cacilda e solicitou que sejam apuradas as denúncias. Em seguida a presidente em 175 

exercício Srª Edite Lopes de Souza passou a palavra ao Sr. Artemizio Cardoso de Resende, 176 

representante do Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia-CREA, que 177 

solicitou uma explicação da diretoria do CBHSF, referente aos desmandos do Comitê. Com a 178 

palavra o Sr. Marcus Vinicius Polignano, representante do Instituto Guaicuy do segmento das 179 

Organizações Não-Governamentais, solicitou ao plenário maturidade para equacionar as 180 

questões internas do comitê e sugeriu que o CBHSF tenha uma agenda mínima de 181 

compromissos e que se discuta  nesta plenária somente os pontos fundamentais  para o 182 

funcionamento do CBHSF. Em seguida a presidente em exercício Srª Edite Lopes de Souza 183 

passou a palavra Sr. Israel Barreto Cardoso, representante da Associação Condutores de 184 

Barcos da Ilha do Rodeadouro, segmento Hidroviária que manifestou a falta de  projeto ou 185 

obra do comitê  para preservar o Rio São Francisco. Em seguida o secretário o Sr. José Maciel 186 

esclareceu a todos que até o momento não houve convocação nem reunião de diretoria 187 

executiva e que as reuniões que aconteceram no CBHSF foram somente de diretoria 188 

colegiada. Com a palavra a Sr.ª Patrícia Boson, representante do Instituto Brasileiro de 189 

Mineração-IBRAM, representante da Indústria e Mineração, salientou que o CBHSF já tem 190 

uma agenda expressa pelo plano de recursos hídricos e que são traduzidas no plano de 191 

aplicação. Seguindo o Secretário o Sr. José Maciel, expressou concordância com as palavras 192 

de Patricia Boson e pediu desculpas pelos erros da ata. Em seguida colocou em aprovação a 193 

próxima Plenária Extraordinária para eleição de novo presidente do CBHSF para o dia 194 

primeiro de agosto de 2012 em Brasília/DF. A mesma foi aprovada por unanimidade. 195 

Seguindo a pauta a presidente em exercício, a Srª Edite Lopes de Souza, solicitou a AGB 196 

Peixe Vivo e à Agência Nacional de Águas, esclarecimento sobre o fechamento da CCR do 197 

Alto São Francisco. Com a palavra a Diretora Geral da AGB Peixe Vivo, Srª Célia Fróes, fez 198 

primeiramente uma contextualização do que são os escritórios regionais e esclareceu que 199 

CCR do Alto São Francisco, foi instalada através de um contrato de comodato com  ONG 200 
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ARPA para funcionar como escritório regional do Comitê e que  através de licitação publica 201 

foi contratada a empresa CONAPE para prestar serviços de limpeza e serviços gerais para o 202 

CCR Alto São Francisco. Porém antes do vencimento do contrato a mesma solicitou a 203 

rescisão do mesmo, alegando ter recebido uma denuncia feita pelo encarregado da empresa 204 

relatando problemas de relacionamento com a coordenadora da Câmara Consultiva Regional 205 

do Alto São Francisco e desvio de funções dos prestadores de serviços. A Sr.ª Célia Fróes 206 

informou ainda que diante dos fatos encaminhou a denuncia aos conselhos da AGBPV e a 207 

Agência Nacional de águas-ANA, onde foi determinado através de um parecer da auditoria 208 

da ANA o encerramento das atividades da CCR do Alto São Francisco em Pirapora. Em 209 

seguida, foi passada a palavra ao Sr. Rodrigo Flecha - Superintendente da Agência Nacional 210 

de Águas, que esclareceu como foi feito o trabalho da auditoria da ANA o qual determinou o 211 

fechamento da CCR e o término do contrato de comodato com ONG ARPA. Em seguida a 212 

palavra foi passada a Drª Luciana Khoury que salientou que devido o Comitê estar 213 

trabalhando com recursos públicos o mesmo precisa ter cuidado com a gestão desses 214 

recursos, e sempre ter o princípio da presunção de inocência em primeiro lugar. Após relato 215 

os membros discutiram sobre a forma que levou o fechamento do escritório de Apoio a CCR 216 

do Alto. Logo após, continuaram a discutir a necessidade de convocar uma reunião da CCR 217 

do Alto para esclarecimentos dos fatos e a falta de um espaço público para o funcionamento 218 

da Câmara Consultiva Regional, bem como, a criação no âmbito da CTIL de um Grupo de 219 

Trabalho para fazer uma leitura cuidadosa do regimento interno. Discutiu ainda a 220 

necessidade de a diretoria colegiada solicitar oficialmente à Agência Nacional de Águas a 221 

nota técnica que instaurou os procedimentos para o fechamento da CCR Alto e solicitaram 222 

que ficasse registrada em ata a ausência da coordenadora da Câmara Consultiva do Alto, a Sr 223 

ª Delvane Maria Fernandes, representante da Associação Regional de Proteção Ambiental de 224 

Pirapora-ARPA, do segmento Organizações Não-Governamentais. Em seguida, foi 225 

encaminhado para que a Diretoria Colegiada do Comitê convocasse em julho de 2012, uma 226 

reunião extraordinária da Câmara Consultiva Regional do Alto, conduzida pela diretoria do 227 

comitê, para discutir a real situação dos fatos. Após o intervalo do almoço o Secretário José 228 

Maciel recomeçou a reunião lendo a justificativa do Coordenador da Câmara Consultiva 229 

Regional do Médio São Francisco Cláudio Pereira da Silva, referente sua ausência na reunião 230 

plenária. Em seguida a presidente convidou o Sr. Carlos Eduardo Ribeiro Júnior - 231 

Coordenador Câmara Consultiva do Baixo São Francisco, para participar da mesa e logo após 232 

apresentou o novo representante da Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 233 

Desenvolvimento Sustentável-SEMAD no Comitê a Sr.ª Renata Maria de Araújo em 234 

substituição ao Sr. Geraldo dos Santos. Seguindo a pauta a presidente passa a palavra à 235 

diretoria colegiada do comitê para apresentarem informes sobre as câmaras consultivas do 236 

CBHSF, iniciando pelo Coordenador da Câmara Consultiva do Baixo - Carlos Eduardo Ribeiro 237 

Júnior, que relatou as atividades da câmara e os projetos que serão executados com os 238 

recursos da arrecadação da cobrança do uso da água.  Em seguida o Coordenador da Câmara 239 

Consultiva do Submédio, Sr. Antônio Valadares que apresentou o calendário de reuniões da 240 
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Câmara Consultiva do Submédio, os projetos encaminhados para a presidência do CBHSF e 241 

sobre a seca que atinge a região. Devido à ausência do representante do IBAMA para 242 

apresentação sobre a Renovação das Licenças dos Reservatórios no Rio São Francisco, 243 

conforme previsto em pauta, foi convidado o Gerente de Meio Ambiente da Companhia 244 

Hidrelétrica do São Francisco-CHESF, Sr. Euvídio Ladim do Rêgo a apresentar informação 245 

referente ao licenciamento das Usinas Hidrelétricas do São Francisco. E após discussão os 246 

membros entenderam a necessidade de reiterar o convite ao IBAMA para uma apresentação 247 

sobre o tema Renovação das Licenças dos Reservatórios no Rio São Francisco e 248 

encaminharam a proposta para discussão sobre o tema na próxima reunião do Comitê. 249 

Retomando a pauta foi passada a palavra ao Diretor Técnico da AGB Peixe Vivo Sr. Alberto 250 

Simon para apresentar os Resultados do Contrato de Gestão nº 014/ANA/2010 e ao Plano de 251 

Aplicação dos recursos da cobrança pelo uso de Recursos Hídricos na Bacia Hidrográfica do 252 

Rio São Francisco referente ao exercício 2012, bem como, a apresentação dos vinte e dois 253 

Projetos de Recuperação Hidroambientais aprovados pelo comitê, apresentação da proposta 254 

do PAP- Plano de Aplicação Plurianual para 2013 a 2015 e a implementação do Plano 255 

Decenal da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco. Após apresentação do Sr. Alberto, foi 256 

colocado em discussão e aprovado pelos membros que os seguintes temas da pauta serão 257 

transferidos para dia 05 de julho com início da reunião às 08h30m: Apresentação da CTPPP 258 

sobre as propostas de projetos 2012 e Discursão sobre as PCH na Bacia Hidrográfica do Rio 259 

São Francisco. Após o intervalo para o café, o Secretário Sr. José Maciel retomou a reunião 260 

passando a palavra a Sr.ª Ana Catarina Pires de Azevedo Lopes, Coordenadora da Câmara 261 

Técnica de Planos, Programas e Projetos - CTPPP, que fez um breve esclarecimento sobre o 262 

funcionamento das câmaras técnicas de acordo com as Deliberações Normativas do Comitê. 263 

Retomando a palavra o Secretário Sr. José Maciel agradeceu a fala da Srª Ana Catarina e logo 264 

após, referendou a composição do Grupo de Acompanhamento - GA, Patrícia Helena Boson - 265 

representante do IBRAM, Wagner Soares Costa- representante da FIEMG, Artemízio Rezende 266 

- representante CCR Baixo, Júlio Mota - representante CCR Médio, Maria das Dores Santos 267 

de Siqueira - representante da CCR Submédio, aprovado na XX Reunião Plenária em Bom 268 

Jesus da Lapa/BA. Dando prosseguimento aos trabalhos discutiu-se e aprovou a Deliberação 269 

nº 67/2012 do CBHSF, referente ao Calendário de Atividades do CBHSF de julho a dezembro 270 

de 2012.  Em continuidade, discutiu-se e aprovou a Deliberação nº 68/2012 que instaura 271 

processo eleitoral simplificado para preenchimento da vaga de Presidente do CBHSF e 272 

definiu-se que a eleição ocorrerá em reunião plenária extraordinária, no dia primeiro de 273 

agosto de 2012 em Brasília/DF, no prazo de 60 dias de acordo com o regimento interno do 274 

Comitê. Em seguida a presidente em exercício Edite Lopes encerra as atividades do primeiro 275 

dia da vigésima primeira reunião plenária ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do São 276 

Francisco. Aos cinco dias do mês de julho de 2012, às 8:0h00, reuniu-se ordinariamente o 277 

Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco- CBHSF no Boulevard Hotel, Avenida 278 

Getúlio Vargas, nº 1640, Savassi, Belo Horizonte/MG, para continuidade da XXI Plenária 279 

ordinária do CBHSF. Após verificação de quórum a presidente em exercício Srª Edite Lopes 280 
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de Souza, iniciou os trabalhos desejando um bom dia a todos e solicitando a Diretoria 281 

Colegiada que se posicionasse a mesa. Em seguida foi passada a palavra ao Secretário Sr. 282 

José Maciel que informou que foi agendada a reunião da Câmara Consultiva Regional do Alto 283 

São Francisco para o dia treze de julho em Belo Horizonte/MG. Dando prosseguimento aos 284 

trabalhos o Secretário Sr. José Maciel convida os palestrantes o Sr. Julio Mota do 285 

INEMA/Bahia, Anderson Lara - técnico da Superintendência de Regularização Ambiental da 286 

Central Metropolitana-SUPRAM e Prof. Gustavo Bernardino Malacco da ONG Angá, para 287 

ministrar palestra sobre a Regularização Ambiental de Empreendimentos Hidroelétricos na 288 

Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco. Prosseguindo com a pauta o Secretário José Maciel, 289 

convidou os representantes dos estados de Alagoas- Roberto Lobo, Sergipe- Pedro Lessa. 290 

Bahia- Júlio Mota, Pernambuco- Marcelo Asfora e Renata de Minas Gerais para comporem a 291 

mesa redonda a fim de proferirem palestras sobre os problemas de convivência com a Seca 292 

e o momento atual de cada região. Em seguida o Secretário do CBHSF Sr. José Maciel passa 293 

para o último ponto de pauta que é a escolha do local da próxima plenária. Foram colocados 294 

os municípios de Canindé do São Francisco, Salvador e Penedo, sendo o município de 295 

Penedo a cidade eleita para sediar a XXII Plenária do Comitê. Foi proposta por Júlio Mota e 296 

aprovada pela Plenária uma Moção endereçada ao Ministério do Meio Ambiente - MMA, 297 

para que seja finalizado o Zoneamento ecológico-econômico da bacia hidrográfica do rio São 298 

Francisco. Não havendo mais assuntos a tratar, a Srª Edite Lopes de Souza, presidente em 299 

exercício do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco, agradece a todos os 300 

presentes e declara encerrada a reunião da qual lavrou-se a presente ata. Edite Lopes de 301 

Souza, Presidente em Exercício do CBHSF. José Maciel Nunes de Oliveira, Secretário do 302 

CBHSF. ATA DE REUNIÃO APROVADA na XXII Reunião Plenária, ocorrida em Penedo/AL, no dia 303 

28 de novembro de 2012. 304 

 


